

Le mot du Président

Chers Adhérents,

Chaque année, l'automne nous revient avec ses spécificités : les vendanges, ses changements de coloris et de température. Bien que cette période nous prépare à affronter les *joies* de l'hiver, les activités de notre Fédération et de nos Régionales ont maintenu le même rythme depuis la rentrée.

Je vous invite à lire ci-dessous, avec beaucoup d'attention et de plaisir, les thèmes pilotés par votre Fédération.

Je souhaite à vous tous, chez adhérents, une belle fin d'année sachant que beaucoup d'entre vous serez occupés en décembre par la gestion des Marchés de Noël.

Avec toute mon amitié franco-québécoise.



Michel Cotnoir

Tournée du président du RQF et Congrès commun



Notre président a eu le plaisir d'accompagner Jean-Marie Comeau, président du Réseau Québec France/francophonie lors de sa tournée promotionnelle. Celui-ci a présenté l'organisation du XXIIème Congrès commun qui aura lieu du 18 au 21 septembre 2025 à Rimouski. « *Je tiens à remercier les Régionales qui nous ont si bien accueillis. L'accueil fut chaleureux et convivial. Cela nous a permis de rencontrer des adhérents de 17 Régionales* ».

Les tarifs définitifs quant au bulletin d'inscription au Congrès (annoncé lors de la tournée : 230€) et à l'hébergement (chambre d'hôtel : 135€/nuit) seront communiqués d'ici la fin du mois de novembre, notamment ceux concernant le coût des activités proposées aux adhérents pendant le congrès.

Délégation générale du Québec :

En novembre prochain, notre président rencontrera le nouveau Délégué général du Québec à Paris (DGQP), Henri-Paul Rousseau. Une telle rencontre, prévue en octobre dernier, a été reportée à cause notamment de la tenue du Sommet de la Francophonie. Il sera accompagné de Jean-Pierre Tartare, président de Val d'Oise Québec/Acadie et vice-président national, chargé des relations avec les Régionales.

Lors de cet entretien, il sera question de la venue du Délégué à l'AGO de la Fédération à Périgueux, du montant de la prochaine subvention du Ministère québécois des Relations Internationales (MRI) pour l'année 2025 et de la possibilité de tenir notre prochain CNE en février 2025 dans les locaux rénovés de la Délégation après une absence de plus de quatre ans.

Visite du Sénat :

Nous pourrions visiter le Sénat mercredi 29 janvier à l'invitation du sénateur Jean-Baptiste Lemoyne. La possibilité d'accueil est de 45 adhérents. Les présidents des régionales ont été sollicités pour proposer cette visite à leurs adhérents. Il reste encore quelques places. Merci d'envoyer votre inscription par retour si vous êtes intéressés à : secretariat-general@francequebec.fr.

A l'occasion de cette visite nous espérons rencontrer des représentants du groupe d'amitié France-Québec au Sénat dans le but de les sensibiliser à la nécessaire réactivation de la relation privilégiée ente la France et le Québec.

Prix littéraire :

Nous allons bientôt connaître le ou la lauréat(e) du Prix littéraire France Québec, édition 2024. Le vainqueur sera proclamé au Salon du livre de Montréal qui se déroulera du 27 novembre au 1er décembre. Les Régionales participant à ce programme sont invitées à retourner leur bulletin de vote au plus tard le 19 novembre (prixlitteraire@francequebec.fr).

Dictées francophones :

Elles auront lieu pendant la semaine de la Francophonie du 16 au 24 mars 2025. Les dictées scolaires se dérouleront vendredi 21 mars et la dictée adulte samedi 22 mars.

Nouvelle Régionale :

Souhaitant être accréditée comme Régionale, la section de Bourgogne-Québec, Yonne-Québec, a déposé sa demande auprès du Président de la Fédération qui l'a présentée au Bureau et au Conseil national. Ces instances l'ayant acceptée, Yonne-Québec devient une nouvelle Régionale dont la zone d'influence géographique couvre le département de l'Yonne en Bourgogne.

Fichier :

- en ce dernier trimestre de l'année, il est encore possible d'envoyer votre réadhésion à votre Régionale, si vous ne l'avez pas encore fait. Celle-ci devra transmettre au responsable numérique les quotes-parts qui devront arriver au plus tard mi-décembre à la trésorière
- en cas d'adhésions multiples, le CN a décidé qu'une seule quote-part sera envoyée (par la régionale dans laquelle l'adhérent votera pour l'AGO)
- changements dans les bureaux des régionales : merci aux présidents de nous envoyer les informations

Sites internet :

La Fédération a 2 sites internet :

- le site Tout public : francequebec.fr (accessible par tous dans le monde entier)
- l'intranet : intranet.francequebec.fr. Ce site interne est exclusivement dédié aux adhérents, présidents des régionales et membres du Conseil national.

Pour accéder à l'intranet des adhérents c'est très simple. Allez sur « Se connecter » dans le menu en haut et à droite. Rentrez votre courriel que vous avez indiqué lors de votre première adhésion et le mot de passe que vous avez choisi (si vous l'avez oublié, cliquez sur « mot de passe oublié » et un courriel vous sera envoyé pour la configuration d'un nouveau mot de passe).

Notre site intranet est de plus en plus structuré grâce à notre équipe du comité numérique. Nous vous invitons vivement à naviguer dans les différentes rubriques où vous trouverez des renseignements forts utiles sur le fonctionnement de notre Fédération et les activités des Régionales, passées et à venir.

Vous trouverez aussi sur le site Tout Public la section « Voyage » qui revient, ainsi qu'une nouvelle section « En Région ».

Pour toute question : secretariat-general@francequebec.fr et comite.numerique@francequebec.fr

Bonne visite et bonne lecture